

## Anton Schürmann

Als Bürger von Ebikon wurde Anton Schürmann am 12.2.1832 in Luzern geboren. Nach dem Besuch der Primar- und Realschule arbeitete er 1847 für kurze Zeit auf der Kantonsbibliothek.

1848 wurde er auf der Amtskanzlei in Luzern angestellt. 1850 wurde er Substitut des Amtschreibers, um etwas später als Verhörschreiber auf dem Statthalteramt zu wirken. 1852 wurde er zum Stadtschreiber gewählt, dessen Tätigkeit er bis 1907 ausübte. Die Stadt schenkte ihm zum 50. Amtsjahr das Bürgerrecht ehrenhalber. Schürmann war auch Mitglied des Grossen Ortsbürgerrates und gehörte eine Zeit lang der Kommission der Bürgerbibliothek an.

Schürmann war schon als Knabe begeisterter Naturfreund und schrieb alles, was er sah und las in unzähligen Heften nieder. Als Alpinist bestieg er jedes Jahr den Pilatus mehrmals und brachte stets für seine Sammlungen seltene Funde nach Hause. Er war Initiant und Mitbegründer der Sektion Pilatus des SAC. 1902 ernannte ihn diese Sektion zum Ehrenmitglied.

Die 166 handgeschriebenen Bände, die heute auf der Zentralbibliothek im Archiv liegen, zeugen vom Sammeleifer und von der Lebensarbeit dieses nimmermüden Stadtschreibers.

Schürmann starb am 18.5.1920 in Luzern.